

La última función de López Obrador: un desafío radical a la democracia de México



A solo unas semanas de finalizar su mandato, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** está tratando de imponer cambios importantes a la Constitución a través del Congreso de México en una medida que, según los diplomáticos, **amenaza la joven democracia de México** y la relación comercial más importante de Estados Unidos.

Una recién elegida Cámara de Diputados parece estar lista para votar para abolir el actual sistema judicial tan pronto como la próxima semana, seguida por el Senado. Bajo la propuesta de López Obrador, los ciudadanos elegirían a casi todos los jueces federales, incluidos los de la Suprema Corte.

El presidente también busca eliminar el instituto de libertad de información de México, considerado uno de los más efectivos del mundo, y varias otras agencias gubernamentales independientes. Se consideraban hitos de la transición de México del dominio de un solo partido en el siglo XX a la democracia en el siglo XXI.

El presidente, que goza de una aprobación de alrededor del 70 por ciento, está aprovechando una breve ventana al final de su mandato de seis años para hacer drásticos cambios. Tras las grandes ganancias de su partido Morena en las elecciones de junio, es probable que la legislatura que entra en funciones el domingo pueda cambiar la Constitución. López Obrador, por su parte, tiene otro mes en el cargo antes de entregar la presidencia a su protegida de Morena, **Claudia Sheinbaum.**

López Obrador's final act: A radical challenge to Mexico's democracy - The Washington Post